
 

令和６年度 第２回学校評価保護者アンケート 結果報告 
校長    髙田 浩 

教務主任 横山 竜大 
（１）保護者アンケート【提出数２９１】   肯定的評価「あてはまる」「ややあてはまる」割合  単位（％） 

 項目 
Ｒ５ １２月 

(回答数３１０) 

Ｒ６ ７月 

(回答数３５１) 

Ｒ６ １２月 

(回答数２９１) 

① 学校の教育方針『本気 勇気 元気』や経営方針『共育』を知っている。 ９８ ９８ １００ 

② 学校は、特色ある取組を行っている。 ９８ ９８ ９８ 

③ 本校が、鑓水中学校や由木西小学校と合同で行う取組を知っている。 ８９ ８５ ９２ 

④ 学校は、子どもたちが安心・安全に過ごせるように、避難訓練などの安全管理に取り組んでいる。 ９７ ９７ ９９ 

⑤ 学校は、「特別の教科 道徳」を含む教育活動全体を通して、子どもたちが自分の大切さ、他の人の大切さを認め、行動できるような教育を進めている。 ９１ ９０ ９０ 

⑥ 学校は、いじめの未然防止、早期発見、早期対応等、いじめを許さない学校づくりに組織的に取り組んでいる。 ８５ ８７ ８５ 

⑦ 子どもの学級では、授業や学校行事に意欲的に取り組むよう、指導が行われている。 ９４ ９３ ９４ 

⑧ 学校は、授業において、説明、板書、話合い活動、ICT機器の活用などの工夫に取り組んでいる。 ９４ ９１ ９３ 

⑨ 学習活動に対する評価は、適切・公平である。 ８９ ８３ ９１ 

⑩ 学校は、子どもたちがよりよい学校生活を送れるように、生活目標を設定したり、きまりを守ったりする指導を行っている。 ９３ ９７ ９７ 

⑪ 学校が、「はちおうじっ子キャリアパスポート」等を用いて、子どもの生き方や将来についてのキャリア教育を行っていることを知っている。 ９６ ８９ ９５ 

⑫ 学校は、学習環境の整備に取り組んている。 ９０ ８８ ８６ 

⑬ 学校は、保護者に対して、学校だよりやホームページ、Home＆School等で適切に情報を提供している。 ９６ ９７ ９７ 

⑭ 学校は、特別支援教育に取り組んでいる。 ７７ ８３ ８２ 

⑮ 家庭では、子供の持ち物を定期的にチェックしている。 ９１ ９１ ９０ 

⑯ 家庭では、子供にＳＮＳルールを守らせている。 ９０ ８６ ９０ 

⑰ 家庭では、親子で毎日話をしたり聞いたりしている。 １００ ９８ ９９ 

  前回（Ｒ６年７月）と比較し、①③④⑦⑧⑨⑪など、よい評価を得た項目が増えました。特に鑓水中や由木西小と連携した取組の積み重ねや保護者会、授業公開

等での適切・公平な評価への説明が理解につながったと考えます。 

  ⑥いじめ対策については、毎週金曜日にいじめ対策委員会を開催しています。スクールカウンセラーを交え、各学年・学級や放課後等に起きたいじめやいじめに

つながる問題等を職員で共有し、対応方法を検討しています。また、いじめの未然防止・早期発見をねらいとして、道徳授業や校長講話、定期的なアンケートを実

施しています。また、外部講師を招いていじめ対応に関する研修も全教員で受講しています。保護者、地域の方々からの情報でいじめが発覚するケースもありま

す。気になることがありましたら、遠慮なくご連絡ください。 

  ⑭学習環境の整備については、クロームブックなど学習用具が増え、教室が狭く感じることがあるかもしれません。また「分からない」の回答が１１％ありまし

たので、学校公開等で、掲示物や教室内の様子、校内の清掃状況など、ご覧いただきたいと思います。 

 

（２）保護者評価アンケート「自由意見」に対する回答 

教職員への励ましの多くのご意見、ありがとうございました。これからもそうした声にお応えできるよう、子供たちに誠実に向き合っていきます。下段のご意

見・回答は学校として回答したものです。紙面の都合上、掲載を見送った肯定的なご意見や学校から各ご家庭へ個別にお答えしたご意見等は、割愛しています。 

頂いたご意見・励ましの言葉 

（わが子の）行き渋りで（登校に）付き添う際や、読み聞かせやスマイルサポーターで学校や学級の様子を拝見する機会が少し多めにありますが、いつもオープ
ンな雰囲気なのと、先生方がもちろん担任はありつつも他のクラスの子も気に掛けてらっしゃる様子が感じられ、ありがたい事だと思っています。１年生を指導

するのは大変だと感じます。必要な時には親を（もっと）どんどん巻き込んで、学校と家庭とで連携して子どもを育てていくというのが、鑓水小から広がってい
く事を願っています。 

「学校を休みたくない！」と毎日本当に楽しく通っていて、教職員の方々には感謝の気持ちでいっぱいです。「担任の先生の授業が分かりやすい、大好きでずっ
と一緒がいいな」とよく話しています。いつもありがとうございます。 

６年間学校をとても楽しんで意欲的に学校に通うことができたと思います。先生方のおかげです。いつもありがとうございます。息子は学校であった楽しかった

こと、時には悔しかったことなどをよく話してくれますが、物事の捉え方も成長したなぁと思います。あと少しで卒業ですが残りの日々も精一杯楽しんで過ごし
てくれることを願っています。 

いつもありがとうございます。担任の先生がいつも気にかけてくださり、行きたくない時間があったりもする息子ですが、今は落ち着いて楽しく登校していま
す。引き続きよろしくお願いします。 

いつもありがとうございます。高学年になり、難しい年頃ではありますが、先生方のおかげで楽しく学校生活を送らせて頂いております。毎日タブレットに時間

割や持ち物を先生がアップして下さったり、クラスルームに写真や動画をあげて下さったりと、学校の様子がわかり親にとってもありがたいなと思います。 

いつもありがとうございます。息子は安心して登校、学校で過ごせているのも担任の先生はじめ、いろんな先生方のお陰です。ありがとうございます。 

いつもありがとうございます。娘は毎日楽しく通えているので、感謝しております。今後ともよろしくお願いいたします。 

いつもありがとうございます。今後ともよろしくお願いします。 

いつもお世話になっております。学校や行事等の様子をクラス便りや動画・スライド等で伝えてくださり、ありがとうございます。学校で楽しく過ごしているの

がわかり、家庭でも会話が弾みます。色々とお忙しいとは思いますが、これからもよろしくお願いいたします。 

いつもお世話になっております。担任の先生は、良いことも悪いこともしっかりご指導くださり、子供達に勉強以外にも人として大切なことをたくさん教えてく

れていると感じております。1授業参観、保護者会においても、子供達と真剣に向き合ってくれていることが伝わってきました。今年度も残り数ヵ月となりました
が、子供達が日々成長していけますよう、引続きのご指導を宜しくお願い致します。親としても子供とのコミュニケーションをしっかりとり、良いこと悪いこと
教えていきたいと思っております。どうぞ宜しくお願い致します。 

いつもお世話になっております。６年生、周りのお友達にも恵まれ、安心して楽しく学校に通っております。先生方には、いつも子どもたちをあたたかく見守っ
て頂き、本当にありがとうございます。また今年は中学校の部活体験や学校訪問など、次の環境へつながる取り組みもして頂き、子どもも中学校を少しずつ身近
に感じているようです。金管バンドの活動では、楽器に親しみコツコツ練習を重ねるとても貴重な経験をさせて頂いていると感じています。毎日朝の活動に関わ

って下さっている先生方に感謝です。6年生はあと残り数ヶ月になりますが、またこれからもどうぞよろしくお願い致します。 

いつもお世話になっております。息子と一緒に体育の授業ができる機会など滅多にないので、とてもいい経験になりました。バレーではなくお楽しみ会にするこ

とで、勝ち負けにこだわらず皆が楽しみながら団結している様子が伺えました。授業に生徒1人1人が成長できるような工夫がされていて素敵だなと思いまし
た。後少しですがまた宜しくお願いします。 

いつもお世話になっております。朝から放課後の活動まで、元気に休まず学校に通えています。安心して過ごす姿に感謝しています。ありがとうございます。 



 

いつもご指導ありがとうございます。授業が分かりやすいと子供が言っていました。テストも前より良い点を取るようになったと思います。先生のおかげで社会

科が好きになったとも話していました。子供自身が気付かなかった興味を引き出していただいたと思います。残り3ヶ月ですが、ご指導よろしくお願いします。 

いつもご指導ありがとうございます。先日は授業を参観させていただき、担任の先生からや子どもたち同士の温かい雰囲気を感じました。安心感ある環境のおか

げで、少し苦手な活動があっても何とか前向きに登校できています。来年の宿泊行事についても、クラスの絆作りを大切に考えて宿泊先を工夫してくださり、感
謝の気持ちでいっぱいです。コロナ禍で年長時の宿泊体験が中止になってしまった学年なので、家族と離れて一晩過ごすのは初めてです。思い出深い経験になれ
ば嬉しいです。今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。 

いつも楽しい工夫がされた授業をありがとうございます。子ども達が集中して参加している姿が印象的でした。 

いつも楽しく子どもに寄り添った対応をしてくださる先生に感謝しております。これからもよろしくお願いいたします。 

いつも大変お世話になっています。安心して任せています。今後ともよろしくお願いします。 

いつも大変お世話になっております。担任の先生には高学年の2年間をお世話になり、移動教室や運動会の際には娘の気持ちに寄り添って下さりとても感謝して
おります。 

いつも大変お世話になっております。担任の先生はお忙しいのにも関わらず丁寧に宿題チェックや日記のコメントを下さるので子どもも手を抜かずに取り組めて
います。いつもありがとうございます。 

いつも丁寧なご指導ありがとうございます。学校での出来事をいつも楽しそうに話してくれます。先生が明るく子供達に接してくれているおかげです。子供が元
気よく学校に通えていることに感謝申し上げます。これからもよろしくお願いいたします。 

いつも丁寧なご指導ありがとうございます。先生がとてもあたたかく穏やかに子供達に接してくださるのが伝わっています。褒めてもらえるのが嬉しく子供のや
る気にもつながっているようです。これからもよろしくお願いいたします。 

引き続きどうぞ宜しくお願いします。 

学校の様子が見られる機会が多く、大変ありがたいです。あまり学校での出来事を話さない娘なので、授業参観や保護者会で、学校での様子を知る事ができ、楽
しく通えているようで安心しました。これからもどうぞよろしくお願いいたします。 

学習用端末の使用については、学校単位よりクラス単位でとても充実して使用して頂ける担任の先生であれば、効率良く使用して親子共に助かる部分はあると感
じています。今年度は時間割や学習内容のまとめなど、学習用端末を十分に使用して頂いているので、親子共にとてもやりやすいと感じています。先日の授業公
開の学活の授業一つにしても小学生らしく頭を柔軟にするような楽しく学べる授業で、子供達も楽しそうですし見ているこちらも楽しく感じられました。 

楽しい工夫がされた授業で、子ども達も積極的に取り組んでいる様子が見られました。いつもありがとうございます。 

楽しい授業参観ありがとうございました。子供が大きくなるにつれて一緒に体を動かし遊ぶことも減っていたので楽しかったです。子供達が相談したり譲り合い

コツを教えてくれたり成長している姿が見られてよかったです。先生の指導のおかげです。本当にいつもありがとうございます。毎日忙しい中、学級便りありが
とうございます。楽しみにしていて学校の様子や大切なことがわかって良いです。気に入った学級便りは何枚も保管しています。いつも子供達を大切にしてくれ
てありがとうございます。 

漢字の取り組み「やればできる」のおかげで、ずっと苦手だった漢字テストで結果を出す事ができました。中学に向けての成功体験ができて良かったです。また
今年度は様々な活動を意欲的に取り組んでおり、クラスの環境に感謝しています。 

元気に学校に通うことが出来ており、先生方にはとても感謝しています。あと少しで卒業になりますが、今後ともよろしくお願いいたします。 

今学期も大変お世話になりました。今後ともよろしくお願いします。 

今後もご指導よろしくお願いいたします。 

まだ対人には問題があるのだと思いますが最近は放課後も学校にいる時間が増えて順調に学校生活をしているように見えます。もっと児童同士で色々できるよう
になると嬉しいです。 

今日は算数の授業でしたが、先生が丁寧に授業を進めていて、児童が考えて解答する時間をゆったり持ってくださったり、勉強に困っている児童の前にしゃがん
で丁寧に教えてくださったりしていました。ある児童には体調悪いの？と気を配り、細かな対応が素晴らしく児童達も楽しく勉強していたと思います。ありがと
うございました。 

昨日、社会(歴史)の授業を参観させていただきましたが、歴史上の出来事において賛成派、反対派に子どもたちがわかれて、その時代の人になったつもりで活発
に意見を出し合っていて、主体的な学びになっているなと感じました。 

算数の少人数でしたが、授業のペースが子供たちにちょうど良さそうで、また先生が席をよく周って一人ひとり様子を見聞きされていました。子供たちが安心し
て学習できているように感じました。 

子どもの話から、興味関心を引き出す授業を受けて楽しく学んでいることが日々伝わってきます。ありがとうございます。 

授業の中で、こどもたち同士で話し合う機会を多く設け、一方通行ではなく、こども自身で考えるよう促していただいていると感じます。また、以前気になるこ
とを担任の先生に相談させていただいた際は真剣に聞いてくださり、とても安心することができました。 

一年生ですが、以前と違い評価も少しずつ厳しくなっているのだなと感じました。（学習の時間が）伸び伸びではなく、しっかり集中して学んでくれているのだ
と思います。 

信頼できる先生に出会うと学校行事などを積極的に参加したくなります。子供の相談もしやすく、親が学校に興味を持つようになりました。 

先生にとても安心感を抱いているため、学校に行くのが楽しく、友達とも仲良くすごしたいという思いを持って毎日登校しています。温かいご指導ありがとうご
ざいます。 

先生のご指導や楽しいクラス作りのおかげで、行き渋りもなく毎日学校へ行くのをたのしみにしています。ありがとうございます。 

先生方や、学校に関わってくださる方々のおかげで充実した学校生活を送っている様子が見られます。安心して登校させることができています。また、「あさぷ

れ」や「放課後子ども教室」など子どもが身体を動かして遊ぶ事ができ、働く親にとってもありがたい時間帯にこのような取り組みがあって本当にありがたいで
す。 

先生方を中心に学校全体の雰囲気がとても良いと感じています。先生方と保護者が話ししやすい環境（校長先生の座談会など）である事に加え、実験的な取り組

みが実現する（鑓水ファームの活動など）事や鑓水中学校と常日頃から連携されている事に良い驚きをいただいています。くわのみの先生方が指導時間外や学校
行事の日に適切なサポートをしてくださるのにも感謝ばかりです。事務の先生方も子どもたちの状況を把握し声をかけてくださっている様子を見るにつけ、鑓水
小で良かった！といつも感謝しています。 

先日の授業公開・保護者会では、毎日楽しそうに学校に通う子供の様子を先生のお話や映像によって拝見することができ、感謝しております。娘は学校から帰っ
てくる時も楽しそうに鼻歌をうたって帰って来ます。1日どのように過ごしたのか、良かったことと嫌だったことを聞くようにしています。特に何か困ったことは

なかったか、注意して娘の言葉を引き出すように心がけています。まだ1年生の話す内容なので、裏取りも必要ですが、普段どんなことを考えて過ごしているの
か、周囲を観察する能力も少しずつ身についているように思います。今回のアンケートで、「あてはまらない」や「わからない」という項目がいくつかあったの
で、今後も娘の声を聞いて鑓水小の取り組みについて協力できるよう心がけたいと思います。 

担任の先生が子供たちに真摯に向き合って下さっていると思います。 

担任の先生が熱心にご指導下さっているので、安心して子供を任せられると感じております。ちょっとした子供の変化にも気がついてくださるのでありがたいで
す。学級だよりを通してクラスの様子を教えてくださるので、子供と話ができなくても子供の学校での生活や成長を知ることができて助かります。親子共々、素
晴らしい先生に会えたねと話しております。 

日々学校で色々なことを学んで、感じで来ているようで、成長している姿が感じられます。子ども達や保護者にもいつも素敵な言葉をかけてくださる先生に、感
謝の気持ちでいっぱいです。 



 

日頃より丁寧なご指導をいただき、ありがとうございます。毎日、学校へ通うのが楽しい様子です。引き続き、子どもたちが安心して通える環境作りをよろしく

お願いいたします。 

毎日、子供たちと授業を行い、学習や様々な指導、お手紙作成など大変感謝しております。最高学年となり、自ら考えて行動できるよう促していただくことによ

り、少しずつではありますが、指示を待つだけでなく、自分から行動できるようになってきたと思います。小学校生活も残りの3学期のみとなりますが、よろし
くお願いいたします。 

毎日ご指導ありがとうございます。先日の授業参観では、男女分け隔てなく仲がよさそうにしている子どもたちの姿を見られて嬉しかったです。成長の過程でい

ろいろあるとは思いますが、この良さが継続していけるといいなぁと感じました。3学期もよろしくお願いいたします。 

鑓水小にはとても満足しています。給食も美味しいようで、子供が毎日楽しみにしています。引き続き、どうぞよろしくお願いいたします。 

頂いたご意見 学校からの回答 

いつもありがとうございます。トイレが洋式になって子供が助かっていま

す！西も洋式化されるといいなと思います。宜しくお願い致します。 

令和7年度にトイレ改修工事を予定しています。時期は夏季休業中を予定しており

ます。改修範囲については、学校施設課と相談の上進めていきますので、決まり次
第、お知らせします。 

反抗期に入る子もおり大変な時期であろう子供達のご指導いつもありがと

うございます。小学校では自己肯定感を高めることを大切に、子供の気持
ちを雑に扱う事なく寄り添ってくださる対応にとても感謝しています。し
かし中学校へ上がるとすぐ、先生方の指導方法は一変、同じような環境で

はありません。最高学年を迎える来年は、準備期間として手を差し伸べ過
ぎず、少しの厳しさも交えて見守って頂けたら、本人達が一番ギャップを
抱えず少ない戸惑いで進学できるのかな、と思いました。 

経験に基づかれた貴重なご意見ありがとうございます。学校としても児童が社会的

な自立に向けて成長していけるようにと考えております。特に高学年では、寄り添
いながらも手を出しすぎず、児童一人一人が中学校に安心して進学できるよう、各
家庭と連携して接していきます。 

保護者会ではクラスのスライドショーなどを見せてもらい運動会の練習の
様子や日頃の様子が見られ、楽しく学校生活をおくれているんだなぁと思

いました。中学校の部活等の説明会があり、中学校選びの参考にとおっし
ゃっていましたが、指定校変更の期限も過ぎているので期限前にしていた
だけたらと思いました。 

八王子市では、部活動改革として、各中学校で令和９年度までのロードマップを示
して、対応しています。他の中学校区では、まだ具体的な方向が決まっていない中

学校がある中で、鑓水中学校ではなるべく早い段階で小学校に説明したほうがよい
と考え、本校にて、今回の説明会となったという経緯があります。そこで、４～６
年生の保護者の方を対象にして説明させていただきました。現在の６年生につきま

しては、指定校変更の参考できないタイミングでの説明になってしまいましたが、
過渡期ということで、ご理解をいただければと思います。 

Home &Schoolで学校通信や学年便りを配信してもらえると助かります。 第１回の学校評価のときもご意見をいただき、保護者の方々の要望の高まりも理解

しております。まず、アプリは八王子市として導入しておりますので、学校独自の
アプリの導入は原則としてできません。お便りのHome＆Schoolでの配信について
は、紙と配信の併用は避けたいと考えています。従って、全家庭にHome＆Schoolの

アプリを導入、登録していただくところから丁寧に進めているところです。その上
で、資源や利便性等、様々な面から検討していきます。一方、紙での配布をやめた
学校では、紙に戻してほしいとの意見が出されているのも事実です。 

学校のアプリが使いづらい。こちらから先生に連絡をとりづらい。もっと
使いやすいアプリがあるのではないでしょうか。それに、プリント配布を

やめてアプリに送信してくれれば、子供の『配布プリントのもらい忘れを
防げるのに、残念です。 

授業参観の2回ほどしか算数の授業を見ていないのですが、2つ気になる
ことがあります。1つ目は、人数の偏りです。2つ目は、授業内容です。そ

の時間にどの部分をするかは合わせる必要があると思うのですが、授業の
内容や子どもの活動などそれぞれ分けたクラスの子どもたちに合わせたも
のが考えられているのかなと思いました。クラスを分けている意図が感じ

づらかったです。先生方も日々お忙しい中で各時間、各教科の授業準備を
行うのは大変かと思いますが、気になったので書かせていただきました。 

算数の習熟度別指導は、個に応じたきめ細かい指導を目的としています。教員数が
限られているため、習熟度が高い児童のグループの人数がどうしても多くなりがち

なことは否めないところです。授業内容は、原則教科書の内容に準拠しています。
授業の行い方については、児童の解答スピードや理解度に応じて、各グループで変
えています。しかし、単元の導入部分など、学習に興味をもたせる時間は、全ての

グループで同じ教材を使用することもあります。 

〖以下のご意見については、個人の特定につながる可能性があることから

一部抜粋して紹介し、回答させていただきます。〗 
・反抗的な態度や発言をする、立ち歩く、全く違う事をしている、等授業
中にもかかわらずとても騒がしい状態で驚いた。 

・毎日授業が成り立たないくらい騒がしく辛くて困っている。 
・特定のお子さんに対するいじめが継続している。 
・進級時は4クラスにしていただきたい。 

・授業に対する取り組みが、目に余るものがある。ちゃんと授業を受けて
いる子たちから、先生の声が聞こえない、ふざけている子たちをもっとち
ゃんと叱って欲しいなど、子どもからの不安、不満の声を耳にする。 

・学年の問題ではなく、学校全体の問題としてクラス編成を考えていただ
きたい。 

 

 
学級の様子については、担任ひとりではなく、学年の教員及び学校全体で情報や

対応策を共有しています。個々の児童の特性やご家庭の状況にも寄り添いながら、

１年間で少しずつ適切な学習環境が整ってきたことも把握しています。 
いじめに関しては、いじめ対策対応コーディネーターを中心に毎週金曜日にいじ

め対策委員会を開き、児童の情報を共有しています。保護者の方々からの報告でい

じめが発覚することもありますので、何かありましたら遠慮なくご連絡ください。 
 クラス編成に関して、学習、生活、運動、人間関係など多岐にわたる項目を熟慮
して、編成を行っています。本校は卒業までに５回のクラス替えをするため、組み

合わせの配慮にも限りがあることをご理解ください。１クラスあたりの人数は、国
及び八王子市の設置基準で定められた通りの配置となっています。特別に配慮が必
要な児童や学級が落ち着かない様子の際には、学校サポーターや空き教員が対応し

ているのが現状です。 

 


